



## Le Centre des Poissons affiche son prix

Conférence des présidents de la FSP : mise à jour sur l'état d'avancement

Lors de la conférence des présidents de la FSP, le conseil de fondation du Centre suisse des Poissons a communiqué pour la première fois le coût de ce projet du siècle : 23 millions de francs.

Markus Meyer avait un double rôle lors de la Conférence des présidents au château de Berthoud. D'une part, en tant que président de la Fondation du château de Berthoud, il a accueilli les fédérations cantonales dans ce lieu historique. D'autre part, il a informé les participants en tant que président du conseil de fondation du Centre suisse des Poissons. Il a réaffirmé : « Nous restons convaincus de la pertinence d'une « station



Le Centre suisse des Poissons prévu s'adressera à un large public, comme le montrent ces images à conception assistée par ordinateur (CAO) du projet.

# Davantage d'habitats grâce à des fosses profondes

Sous le titre « Mesures de structuration dans l'aménagement hydraulique », David Bittner a présenté lors de la conférence des présidents une documentation remarquable, une sorte de guide pratique pour un « aménagement hydraulique plus vert ». En d'autres termes : « Les pêcheurs aménagent l'habitat » à grande échelle ! Cette documentation s'adresse principalement aux planificateurs et aux entreprises de construction. Ce n'est pas par mauvaise volonté, mais par manque de connaissances qu'ils présentent des lacunes dans la conception écologique des projets d'aménagement hydraulique. Dans l'esprit de « l'aménagement hydraulique vert », cette documentation leur apporte une aide très pratique. 40 fiches de projet sur des thèmes déjà aboutis leur fournissent un soutien dans leur travail quotidien. La pêche a tout intérêt à ce que cette documentation soit bien accueillie dans le secteur de la construction. Derrière cela se cachent les préoccupations fondamentales d'une amélioration de la diversité des habitats, des abris pour les poissons, d'une augmentation du bois mort et, d'une manière générale, d'une meilleure connexion entre les fosses profondes servant d'habitat et d'abri et les fosses moins profondes.

*Bi*



**Les fédérations cantonales ont été accueillies à la conférence des présidents de la FSP au château de Berthoud par Markus Meyer, président de l'organisme responsable du château.**

ichtyologique» pour les poissons. » L'accent sera mis sur les poissons, mais pas uniquement sur la pêche. « Pour que le Centre suisse des Poissons touche un large public, il doit aborder tous les thèmes liés aux poissons : les eaux, la protection de la nature, le climat, la biodiversité, mais aussi la politique, la formation, la recherche et la culture.

## Beaucoup de choses ont déjà été mises en place

Depuis la présentation du projet gagnant début septembre 2024, un travail intensif a été mené en coulisses. Le chef de projet Adrian Aeschlimann a fait le point sur l'avancement du projet :

- Élargissement du conseil de fondation
- Concrétisation du projet gagnant de Felippi Wyssen, ZMIK, Westpol, Bâle
- Mise en place de la scénographie
- Développement du concept d'exploitation
- Élaboration du plan financier

## Environ 23 millions de francs

Lors de la conférence des présidents, la fondation a dévoilé le montant des coûts : la construction, y compris l'aménagement intérieur, l'exposition, l'aquarium, la cuisine de cours, les salles de formation et de réunion, la cafétéria, les aménagements extérieurs avec un plan d'eau paysager et des passerelles d'accès, coûtera

environ 23 millions de francs. Adrian Aeschlimann a reconnu qu'il s'agissait d'un prix élevé et que cela représentait un défi de taille pour la fondation et les milieux de la pêche. Il a toutefois relativisé ce prix : « À première vue, cela semble être un prix élevé pour les constructions en bois au bord du lac Moossee. Mais compte tenu des exigences auxquelles doit répondre un Centre des Poissons qui se veut attractif pour le grand public et qui doit représenter un centre national, les coûts sont estimés de manière réaliste. »

## Priorité à la collecte de fonds

Le grand défi sera désormais de trouver des financements. C'est pourquoi Pierre Kilchör, un collecteur de fonds expérimenté, a été engagé à temps partiel. Le Centre suisse des Poissons n'a pu franchir cette étape que grâce au soutien du Club des 111 et de la FSP. Concrètement, M. Kilchör consacre 50 % de son temps au Centre suisse des Poissons et 10 % aux projets de la FSP en tant que collecteur de fonds. « Comme auparavant, nous collecterons des fonds en dehors du domaine de la pêche auprès d'entreprises, de fondations et d'organismes publics », a déclaré M. Aeschlimann, mais « nous continuons à miser sur les organisations de pêche ». La fondation considère qu'il est honorable et tourné vers l'avenir que des sociétés ou des fédérations investissent dans le Centre des Poissons. Cela peut également prendre la forme d'un prêt sans intérêt, en particulier pour les organisations disposant d'une bonne base de capital.

*Kurt Bischof*



CHF 16.50

## Pour les curieux

L'affiche « Les poissons de Suisse » est un cadeau idéal pour les jeunes pêcheurs, mais même les pêcheurs chevronnés y découvriront de nouvelles espèces. Avec le sandre comme poisson de l'année, cette affiche restera décorative bien au-delà de 2025. Vous trouverez toute une série d'autres affiches dans notre boutique.

# Cadeaux de Noël pour les pêcheuses et pêcheurs

Idées du FSP Shop et de la FSP



[sfv-fsp.ch/de/shop](http://sfv-fsp.ch/de/shop)

Vous êtes à court d'idées pour des cadeaux de Noël utiles ? Heureusement, il y a la Fédération Suisse de Pêche (FSP). Voici quelques suggestions.

6 bouteilles  
CHF 100.-



Le Merlot du Tessin accompagné du poisson de l'année 2024 (Marmorata) à un prix promotionnel avec 15 % de réduction. Concrètement, cela signifie qu'un carton de six bouteilles ne coûte plus que CHF 100.- au lieu de CHF 117.-. Il s'agit du vin « Il Mattirolo – Ticino DOC Bianco di Merlot » du Mendrisiotto.

## Pour le plaisir

Il trouvera parfaitement sa place sur la table de fête d'une famille de pêcheurs ou d'amateurs de la vie aquatique : le vin pour accompagner le poisson des années 2024 et 2025. L'étiquette est belle, le contenu exquis et chaque bouteille vendue rapporte un franc aux projets de la FSP « Les pêcheurs font école » et « Les pêcheurs aménagent l'habitat »



Le **Souvignier gris** des rives du lac de Zurich est le vin de l'année 2025 (sandre).

Ce vin de la cave Kümin est un cépage de plus en plus recherché, résistant aux champignons et aux parasites, qui permet aux vigneronnes de cultiver leurs vignes de manière écologique et de créer des habitats précieux dans les vignobles. Disponible en caisses de six bouteilles de 7,5 dl au prix de 126,50 francs.

6 bouteilles  
CHF 126.50



## Pour les activités de plein air

Bien habillé au bord de l'eau. Pour cela, nous recommandons l'un des polos disponibles en différentes couleurs et coupes. Produits de qualité entre CHF 37.70 et CHF 53.90.

## Pour la pratique

La deuxième édition du manuel de la campagne de la FSP « Les pêcheurs aménagent l'habitat » décrit de manière très pratique les possibilités de valorisation des cours d'eau à l'aide de mesures simples. Un cadeau de Noël utile, accompagné de bonnes résolutions pour la mise en œuvre. (Manuel édité en allemand et français)



CHF 100.-

## Pour les amoureux des cours d'eau

Pourquoi ne pas offrir à un pêcheur passionné ou à un amateur des cours d'eau et de nature une adhésion individuelle à la Fédération Suisse de Pêche ? La cotisation annuelle coûte 100 francs et est bien plus qu'un simple bon d'achat. Le ou la bénéficiaire profitera d'informations intéressantes de la FSP et sera invité(e) à des événements tels que le Fish Day. *Bi*



## Actualités FSP

La Fédération Suisse de Pêche est active sur de nombreux fronts : dans la politique, dans les relations publiques, avec des projets formidables et des manifestations passionnantes. Si vous souhaitez être informé en permanence, la newsletter de la FSP est faite pour vous. Ciblée, elle est envoyée gratuitement une à deux fois par mois au maximum ; inscription via QR-Code. Il est également toujours intéressant de visiter le site web [www.sfv-fsp.ch](http://www.sfv-fsp.ch).

Vous y trouverez non seulement les actualités, mais aussi

 des explications sur les thèmes pertinents et les projets en cours.

Schweizerischer Fischerei-Verband  
Fédération Suisse de Pêche  
Federaziun Svizra da Pestga  
Federazione Svizzera di Pesca



## Agenda

- 07./08.02.2026  
**Salon suisse de la pêche sportive**  
Spreitenbach
- 02.05.2026  
**AD FSP**  
Région de St-Gall
- 29.08.2026  
**Championnat des jeunes pêcheurs**  
Bremgarten AG
- 26.09.2026  
**Catch & Clean Day**  
Toute la Suisse

## Impressum

Fédération Suisse de Pêche  
Rédaction/Production : Kurt Bischof  
Case postale 141, 6281 Hochdorf  
kurt.bischof@bischofmeier.ch  
Tél. 041 914 70 10  
[www.sfv-fsp.chw](http://www.sfv-fsp.chw)